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教育实践活动办公室编                            2013 年 8 月 28 日 

拉美所扎实推进党的群众路线教育实践活动的开展  

 

1.2013 年 7 月 11 日上午，拉美所召开党委会。会议由党委书记、所长

郑秉文主持。会上，王立峰副所长传达了我院 7月 10 日下午召开的党的群

众路线教育实践活动动员大会情况，所党委对我所开展落实好党的群众路

线工作进行了部署。一是成立了由党委委员、所长办公会成员组成的开展

党的群众路线教育实践活动领导小组，党委书记、所长郑秉文任组长，副

所长吴白乙、王立峰任副组长，成员为柴瑜、刘维广、董学波、王淑芬。

二是设立了开展党的群众路线教育实践活动领导小组办公室，董学波为主

任，王淑芬为副主任，成员为各室支部书记（柴瑜、岳云霞、周志伟、郭

存海、刘维广）。三是责成董学波对照院文件要求拟定我所实施方案。四是

定于 7月 18 日召开全所党的群众路线教育实践活动动员大会。五是按要求

购书（《论群众路线－重要论述专题摘编》、《厉行节约、反对浪费－重要论
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述摘编》、《党的群众路线教育实践活动学习文件选编》）并下发到规定范围。

六是结合主题党日活动， 8 月 2 日下午召开党的群众路线专题讲座大会，

拟邀请中央党史研究室原副主任、研究员章百家作报告。 

2.2013 年 7 月 30 日下午，拉美所理论学习中心组（所党委、所长办公

会成员）组织了第一次集体学习活动，学习活动由党委书记、所长郑秉文

主持。学习活动根据我院党的群众路线教育实践活动领导小组要求和我所

关于开展党的群众路线教育实践活动实施方案的安排，理论学习中心组采

取领读、集体学习、集体讨论相结合的方式，全文逐字逐句地学习了《党

的群众路线教育实践活动学习文件选编》中习近平总书记《在党的十八届

一中全会上的讲话》（2012 年 11 月 15 日）、《在十八届中共中央政治局常委

同中外记者见面时的讲话》（2012 年 11 月 15 日）、《在首都各界纪念现行宪

法公布施行 30周年大会上的讲话》（2012 年 12 月 4日）和《在第十二届全

国人民代表大会第一次会议上的讲话》（2013 年 3 月 17 日）等 4 篇重要讲

话文章。原文学习后，中心组成员进行了讨论，结合工作实际进行了发言。 

3. 8 月 2 日下午，拉美所举办“党的群众路线”专题讲座报告会。邀

请中共中央党史研究室原副主任、研究员章百家来所授课。章百家教授以

“从党的历史看群众路线的由来与发展”为题，从党的成立和大革命时期，

抗日战争时期，解放战争时期，社会主义革命和建设时期，改革开放新时

期等 5 个阶段，简述了党的群众路线的由来与发展，对党在不同历史阶段

的群众路线的特征做了回顾。章百家研究员这个报告深入浅出，语言朴实，

夹叙夹议，十分生动，同志们感到受益匪浅，认识到群众路线是党的生命

线。 
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8 月 2 日，中共中央党史研究室原副主任、研究员章百家 

作“从党的历史看群众路线的由来与发展”专题报告 

 

 

8 月 2 日，拉美所举办“党的群众路线”专题讲座报告会 
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4.2013 年 8 月 16 日下午，拉美所召开党的群众路线教育实践活动专题

报告会，会议由副所长吴白乙主持。会上，副所长王立峰从“什么是党的

群众路线？它的基本内涵是什么？；党的群众路线的形成和发展过程；党

的群众路线教育实践活动的理论依据；如何实践好党的群众路线”等 4个

方面作了专题报告。党委书记、所长郑秉文结合工作实际，畅谈了自己对

“照镜子、正衣冠、洗洗澡、治治病”的理解，阐释了坚持自我净化、自

我完善、自我革新、自我提高的重要性。同时，结合传达院北戴河暑期会

议精神，号召广大党员干部在党的群众路线教育实践活动中，要进一步提

高认识，紧紧围绕科研工作及创新工程工作，以实际行动，在带头示范上

下功夫，在解决实际问题上下功夫，确保教育实践活动取得实效。
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2013 年 8 月 16 日，党委书记、所长郑秉文在党的群众路线 

教育实践活动专题报告会上作报告 
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2013 年 8 月 16 日，副所长王立峰在党的群众路线 

教育实践活动专题报告会上作报告



7 
 

 

2013 年 8 月 16 日，拉美所召开党的群众路线 

教育实践活动专题报告会，副所长吴白乙主持会议 

 

 

 
2013 年 8 月 16 日，拉美所召开学习贯彻院北戴河暑期工作会议精神大会 
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5.8 月份，所领导集中一个月的时间，下到处室、支部，按照“程序要

严格，环节不能少，步骤不能省”的要求，面对面地与室主任、支部书记

进行交流，征求干部职工对所领导班子和班子成员的意见和建议。在此基

础上，党委书记、所长郑秉文与班子成员逐一进行了谈心，班子成员之间

也进行了互相谈心，处（室）领导，在本室范围内，广泛听取群众对本室

和个人的意见和建议。（董学波供稿，刘东山提供图片） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                   

报送：院党的群众路线教育实践活动领导小组成员、第一督导组                                   

拉美所党的群众路线教育实践活动办公室                   共印 30 份 


